
廣州軍區副司令員調研粵海防
香港文匯報

訊（記者 沙飛

廣州報道）3月
21日至23日，
廣州軍區副司
令員呂丁文中
將(見圖)在廣東

省調研海防工作，研究在新形勢
下如何做好海防工作。

3月23日，廣東省長朱小丹在廣
州會見了在粵調研的廣州軍區副

司令員、邊海防委員會常務副主
任呂丁文中將一行。

廣州軍區副司令員呂丁文表
示，廣東是經濟大省、海防大
省，也是國家重要的安全屏障。
近年來廣東沿海地區經濟快速發
展，海防形勢安全穩定，基礎設
施建設得到了很大改善，這些都
得益於廣東省委、省政府和地方
各級黨委政府的正確領導和對海
防工作的高度重視。

香港文匯報訊（記者 海巖

北京報道）神舟九號載人飛船
日前順利通過系統級出廠評
審。據了解，當前，神舟九號
飛船狀態良好。

總裝備部、中國航天科技集
團公司及五院有關領導和專家

參加了評審會。經過與會專家的認真審議，神舟
九號載人飛船技術方案及系統功能、性能經過仿
真、測試、試驗和覆核覆算，滿足飛行任務要
求；產品技術狀態基線明確，技術狀態受控；與
各大系統間接口明確，並通過驗證；完成了可靠
性和安全性規定的全部工作項目，安全性、可靠

性定量評估指標滿足飛行任務要求；軟件研製符
合軟件工程化要求；元器件、原材料、工藝管理
過程受控，符合質量管理要求；產品研製過程質
量受控。

針對神舟九號飛船人控手動、載人交會對接等
十餘項「九新」風險點，研製團隊逐一分析、梳
理，並制定出了數十項故障預案，通過專項設
計、覆核覆算、試驗驗證及人員培訓對風險進行
了有效控制。

王兆耀升任航天工程辦主任
此外，據中國載人航天工程網消息，中國載人

航天工程辦公室原副主任王兆耀(見圖)升任中國

載人航天工程辦公室主任，該辦公室科技計劃局
原局長武平接替擔任中國載人航天工程辦公室副
主任。

王兆耀生於1962年2月，江蘇濱海人，少將軍
銜。曾任原國防科工委科技部航天技術局副局
長、總裝備部電子信息基礎部航天裝備局局長，
總裝備部921工程辦公室副主任，中國載人航天
工程辦公室副主任等職。

武平是中國載人航天工程首位女發言人，曾在
原航天部、原國防科學技術工業委員會等部門工
作。1993年，武平調入中國載人航天工程辦公
室，從事載人航天工程科研管理工作，此前擔任
載人航天工程辦公室科技計劃局局長、新聞發言
人。

目前中國載人航天工程辦公室主要領導為主任
王兆耀、副主任楊利偉和武平。

香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）美國
對華高科技出口管制一直是中美經貿焦點，近
日，美國駐華大使駱家輝稱，美國已準備放寬46
種高科技產品對華出口。對此，清華大學經濟外
交研究中心主任何茂春在接受本報採訪時表示，
這一定程度上促進了中美間科技合作，且有助於
平衡中美之間貿易逆差；但美國對中國高科技產
品解禁仍有限，軍工、高科技新材料等最具競爭
力的產品仍未放開。在此情況下，中國應自力更
生，給予高科技研發企業平等的市場准入和公平
的市場競爭環境，加快高科技產品研發，保證其

可持續發展。
何茂春稱，美國欲對中國解禁46項高科技產品

出口，一方面可以看到，美國在推動自由貿易方
面做出的努力，這值得肯定，並且這將有效改善
中美貿易逆差問題；另一方面，目前，中國的高
科技產品也在全面和迅猛發展，倘若美國繼續對
中國出口加以管制，未來勢必會影響美國本國企
業利益。同時，除美國外，其他發達國家亦向中
國出口高科技產品，如果美國再加以管制，必然
會失去中國這塊市場「蛋糕」。

但何茂春亦指出，目前，美國對中國解禁的高

科技產品仍相當有限，其最有競爭力的，包括軍
工、高科技新材料等產品並未解禁，需美國進一
步開放。

中國仍需自力更生
何茂春進一步指出，是次美國欲放開高科技產

品對華出口對雙方來講是一種雙贏，但中國亦應
該自力更生，加快高科技產品研發，而高科技產
品的發展一定需要公平競爭，這就需要中國國內
進一步推行市場經濟 ，在進行新一輪的改革開放
當中，給予高科技研發企業平等的市場准入和公
平的市場競爭，並提供政策性支持，只有這樣，
才能加快中國高科技產品研發和保證其可持續發
展。
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中國印尼深化防務合作
胡錦濤晤蘇西洛 兩國簽逾170億美元合作協議

應國家主席胡錦濤邀請，蘇西洛於3月22日至
24日對中國進行國事訪問。在昨日舉行的會

談中，胡錦濤表示，自2005年兩國建立戰略夥伴關
係以來，雙邊關係健康快速發展，各領域交流合作
成果顯著。

拓展經貿合作領域
為進一步深化兩國戰略夥伴關係，胡錦濤提出六

點建議：
第一，加強戰略溝通，增進睦鄰互信。兩國領導

人可通過多種方式保持密切聯繫；兩國政府要充分
發揮各磋商機制的作用，加強在重大問題上的溝通
與協調；兩國立法機構、政黨要加強對話交流。

第二，擴大經貿合作，促進共同發展。雙方要拓
展合作領域，優化貿易結構，促進雙邊貿易快速平
衡增長。中方支持印尼實施經濟發展總體規劃，將
繼續鼓勵有實力、信譽好的中國企業積極參與印尼
六大經濟走廊建設，擴大對印尼的投資；願同印尼
加強油氣、礦產、電力、清潔能源和可再生能源領
域合作，與印尼建立長期可靠的能源合作夥伴關
係。此外，雙方要繼續加強在雙邊和中國與東盟框
架下的農業合作。

第三，深化防務安全合作，提升合作水平。雙方
要逐步擴大防務、安全合作，辦好聯演聯訓，增加
互訪交流，共同打擊恐怖勢力、跨國犯罪，維護各
自國家和地區安全穩定。

推動「海天」合作
第四，拓展海上和航天合作，豐富合作內涵。雙

方要以兩國簽署海上合作文件為契機，進一步推進
海上合作。同時要努力推動兩國航天合作取得積極
進展。

第五，擴大人文交流，夯實友好基礎。雙方要繼
續加強文教、媒體、青年、旅遊等領域的交流合
作，辦好孔子學院和印尼研究中心，實施好百名青
年交流項目，促進兩國社會各界友好交往，使中國
印尼友誼深入人心，薪火相傳。

第六，加強國際地區合作，維護共同利益。中方
重視並樂見印尼在國際和地區事務中發揮重要作
用，願同印尼加強在多邊機制框架下的協調與配
合，妥善應對全球性挑戰和熱點問題，推動國際秩
序朝 更加公正合理的方向發展。

印尼歡迎中企擴大投資
蘇西洛則稱，印尼方面完全贊同胡總提出的六點

建議。他表示，印尼希望同中方保持密切高層交往
和各級別、各領域對話磋商，推動務實合作取得更
多互利共贏的成果。印尼歡迎中國企業擴大在印尼
投資，參與印尼基礎設施重大項目建設，並對提前
實現2015年雙邊貿易額達到800億美元的目標充滿
信心。他還強調，印尼主張通過各國協商合作處理
本地區事務，希望同中方加強在區域合作框架內的
溝通協調，共同促進地區和平、穩定和繁榮。

據悉，會談後，兩國元首出席了關於海洋、禁
毒、貿易、旅遊等領域雙邊合作文件簽字儀式。

另據中新社報道，「印尼總統與中國和印尼企業
總裁對話會」23日在北京舉行，來自中國土木工程
集團有限公司、中國港灣工程有限公司、中國航空
技術國際控股有限公司、中國海洋石油國際有限公
司、中國華電集團、印尼PT Krakatau Steel等約60
家中國及印尼公司的企業家出席了會議。

雙方企業家就鋼鐵、紡織、水電、農業、冶金、
礦業等領域的15個項目簽署合作協議，投資意向總
額逾170億美元。

香港文匯報訊（記者趙一存北京報道）中國國家主席胡錦濤昨日（23日）上午在北京

人民大會堂與印尼總統蘇西洛舉行會談。胡錦濤就深化中印關係提六點建議，並表示，

中方將與印尼擴大經貿合作，深化防務安全合作，提升合作水平，進一步推進海上合

作。此外，在同日舉行的「印尼總統與中國和印尼企業總裁對話會」上，雙方企業家就

鋼鐵、水電、農業、礦業等領域的15個項目簽署合作協議，投資意向總額逾170億美

元。

王岐山暫不訪日
經濟對話或延期

神舟九號通過出廠評審

溫總：中國願與印尼落實各項共識

習近平：中日關係正處新起點

中新社北京23日電 中國國務
院總理溫家寶23日在北京釣魚台
國賓館會見了印尼總統蘇西洛。

溫家寶指出，近年來，中國同
印尼關係保持健康向上的良好勢
頭，經受住了複雜的地區和國際
形勢考驗。總統先生的來訪必將
進一步深化雙方政治互信，推動
各領域交流與合作。中國願與印
尼一道切實落實各項共識，抓住
出現的新機遇，處理好出現的新
問題，在睦鄰友好、共同發展的
道路上邁出新步伐。

溫家寶指出，當前東亞面臨的

內部和外部挑戰都在增多，中國
和東盟作為戰略伙伴，要堅定地
相互支持，密切配合，推動東亞
合作朝 正確方向前進，為促進
區域和平、穩定、繁榮作出不懈
努力。

蘇西洛表示，印尼高度重視同
中國的關係，希望學習中國的發
展經驗，歡迎中國企業加大對印
尼的投資。印尼願與中方加強戰
略溝通，深化務實合作，推動東
盟－中國關係和東亞合作不斷向
前發展，造福兩國和本地區人
民。

香港文匯報訊 據共同社報道，
多名日中關係消息人士23日透
露，雖然日本外務省與中國外交
部曾就中國國務院副總理王岐山
等人4月上旬赴東京出席中日高層
經濟對話展開過協調，但預計該
對話將被延期。據稱，雙方正就6
月舉行高層經濟對話重新展開協
商。

據悉，日方邀請王岐山訪日出
席高層經濟對話，但王岐山方面
最終回覆稱目前不準備去日本。

中日高層經濟對話原定去年8月
在東京舉行。由於日本政局不穩
定，去年就曾兩度延期。

日媒稱郭伯雄擬下月訪東瀛
此外，日本共同社引述中、日

多名外交人士透露，中國中央軍
委副主席郭伯雄，可能會在4月12
日前後訪問日本。

報道稱，兩國的相關部門正就
郭伯雄的訪日計劃，作最後協
調，如果成行，郭伯雄訪日期
間，預計將與日本防衛相田中直
紀會談，就中日開展防衛交流交
換意見。郭伯雄也將會見日本首
相野田佳彥，以及參觀自衛隊。

中、日兩國防務高層互訪，因
為前年的釣魚島撞船事件而中
斷，如果郭伯雄本次成行，將會
是自2009年11月，國防部長梁光
烈訪日後，再有中國軍方高層官
員到日本。不過，由於朝鮮宣
佈，將在4月中旬發射衛星，郭伯
雄的訪日可能仍有變數。

軍報批評部分單位治軍不嚴
香港文匯報訊（實習記者 田一

涵北京報道）解放軍報3月23日評
論員文章《狠抓依法治軍從嚴治
軍方針落實》坦言，治軍不嚴問
題在一些單位仍比較突出。

文章稱，究其原因，主要在於
不落實。有的喊得兇抓得鬆，工
作停留在口頭上、文件上、會議
上；有的不敢抓不敢管，對發生
的問題大事化小、小事化了；有
的有法不依，有章不循，習慣於
憑經驗辦事，工作隨意性較大。
解決這些問題，關鍵要增強事業
心和責任感，加大抓落實的力

度，推動正規化建設向更高水平
發展。

文章指出，要進一步加大法規
制度的執行力度。當前，具有解
放軍特色的軍事法規體系已基本
形成，有法可依的問題基本解
決，關鍵要嚴字當頭，提高法規
制度的執行力，下決心解決有法
不依、有章不循的問題。要嚴格
執行法規制度，堅決糾正管理鬆
懈、作風鬆散、紀律鬆弛現象，
保持部隊正規的戰備、訓練、工
作和生活秩序，堅決防止重大安
全問題。

香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央
政治局常委、中國國家副主席習近平23日下
午在北京人民大會堂會見了以幹事長輿石東
為團長的日本民主黨代表團。

習近平對輿石東在中日邦交正常化40周年
之際率團訪華並出席兩黨交流機制第四次會
議表示歡迎。

習近平說，中日邦交正常化40年來，兩國
友好交流與合作取得長足發展，不僅為兩國
人民帶來巨大利益，也為亞洲地區乃至世界
的和平、穩定與發展做出積極貢獻。40年的
發展歷程給我們重要啟示：一是要加強對話
溝通，增進戰略互信；二是要與時俱進，加
強互利合作；三是要擴大人文交流，實現世
代友好；四是要 眼共同利益，共同應對地
區及全球性挑戰。習近平強調，當前中日關
係正站在新的起點上，面臨進一步發展的新
機遇，中方願與日方一道，繼往開來，共同

推動中日關係長期健康穩定發展。
習近平積極評價兩黨交流機制為促進兩國

相互理解和友好合作發揮的重要作用，希望
本次會議取得豐富成果，為增進兩國政治互
信、深化各領域互利合作、改善兩國國民感
情作出更大貢獻。

輿石東盼重啟油氣田談判
輿石東表示，日方願同中方共同努力，推

動日中戰略互惠關係進一步發展。輿石東
說，日中兩黨自2006年建立兩黨交流機制以
來，開展了廣泛的對話與交流。日本民主黨
願通過這一機制與中國共產黨進一步加強交
流合作，促進日中兩國關係深入發展。

另據共同社報道，輿石東在會見時表示，
希望中日雙方早日重啟目前中斷的有關東海
油氣田開發的締約談判。據悉，習近平對此
表現出了積極的態度。

專家：美放寬高科技對華出口有限

■習近平23日會見了以幹事長輿石東為團長的日本民主黨

代表團。 中新社

■國務院總理溫家寶23日會見印尼總統蘇西洛。

新華社

■中國國家主席胡錦濤23日在與印尼總統蘇西洛舉行會談後，共同出席兩國多項雙邊合作協議簽字儀式。 中新社


